

*Sostiene la prensa italiana*

## Carrillo: Más eurocomunista que el PCI

Julio Algañaraz

ROMA, 5 (Corresponsal D16).—Una buena parte de la prensa local acusa al Partido Comunista Italiano de "ambigüedad" por haberse situado "entre Breznev y Carrillo", luego de las declaraciones formuladas por los tres miembros del PCI a su regreso de Moscú.

Giancarlo Pajetta, que encabezó la misión, dijo que se había ratificado la defensa absoluta de la soberanía de cada Partido Comunista para fijarse su propia línea.

Dijo también que habían señalado a sus interlocutores soviéticos que la lucha de los PC de Europa occidental "tiene necesariamente caracteres especiales, sea ligados a nuestras decisiones autónomas, sea a las analogías de situación, sea al desarrollo histórico y político de esta parte del mundo".

Pajetta dijo que "las discrepancias se mantienen", mientras que el senador Emanuele Macaluso, otro de los miembros de la delegación que viajó a Moscú la semana pasada, aclaró que sólo había existido acuerdo

"en la defensa de la paz y la distensión internacional".

Pajetta y Macaluso dijeron que había criticado a los soviéticos el tono del ataque de la revista "Tiempos Nuevos" contra el líder del PCE. El semanario teórico del comunismo soviético llamó a Carrillo "siervo del imperialismo".

Los soviéticos respondieron, según Pajetta, que la crítica se refería a las acusaciones de Carrillo contra la Unión Soviética. El jefe del PC español sostiene que en la U.R.S.S. no existe prácticamente el socialismo, sino una conducción burocrática y antidemocrática.

El otro dirigente que integró la misión, Paolo Bufalini, afirmó que habían explicado a los líderes soviéticos que el PCI está a favor de una Europa occidental "ni antisoviética ni antinorteamericana", un concepto de Carrillo que había condenado severamente "Tiempos Nuevos".

Los dos principales diarios italianos, el "Corriere della Sera" y "La Stampa" reprocharon ayer al PCI el mantener una posición "ambigua" con relación a la na-

turalidad y estructura del Partido Comunista Soviético.

### Disidencia con el Kremlin

"La Stampa" reconoce que las declaraciones de Pajetta, Bufalini y Macaluso confirman una profunda disidencia entre la actual dirección del PCE y de los jefes del Kremlin acerca de "los modos de realizar el socialismo", afirma "La Stampa".

Esta incompatibilidad —los italianos defienden el pluralismo y los soviéticos el partido único—, el PCI no la plantea "con todas consecuencias", señala el diario de Turín.

La prensa italiana señala en varios editoriales que mientras Carrillo tiene el coraje de ir a fondo en la crítica, los comunistas italianos siguen considerando que la posición del partido soviético es "una vía válida".

El "Corriere della Sera" destacó que se aproxima el momento crucial en que el PCI deberá afrontar la crítica abierta al absolutismo superburocrático soviético, una colisión que los comunistas italianos desean por el momento evitar.